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伊戈尔电气股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2022-002 

投资者关系活动类别 

█特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□现场参观  

□其他 

活动参与人员 

1、开源电子 傅盛盛、海富通 杨宁嘉、南方基金 朱苌扬、平安基

金 季清斌、信达基金 吴清宇、中再保险 寇宇利 米建伟、浙商基

金 王斌、工银瑞信基金 李邵钊、信诚基金 杨柳青、国海富兰克

林 程刚、相聚资本 王建东、融通基金 李进、国君资管 张欣、工

银安盛资管 刘尚、开源证券 刘翔 洪辰 范文琪 

2、公司副总经理赵楠楠先生、董事会秘书陈丽君女士 

时间 2022 年 05 月 26 日 15:00-16:00 

地点 公司 

形式 线上会议 

交流内容及具体问答

记录 

问题 1：目前公司能源产品的结构如何？具体光伏产品的占比多

少？ 

回复：公司是从 2020 年年报开始调整产品披露口径的，产品披露

口径由原来的照明电源、工业控制用变压器、新能源用变压器、其

他产品调整为能源产品、照明产品、其他产品，其中之前的工业控

制用变压器和新能源用变压器合并为能源产品，照明电源和照明

灯具合并为照明产品。2021 年能源产品营收 12.49 亿元，较上年

同期增长 80.37%，其中光伏行业相关的产品，包括配套于光伏逆

变器的高频电感及应用于光伏发电并网的升压变压器合计 2021 年

营收为 6.93 亿元，同比 2020 年增长约 136%，光伏产品收入占整

个公司的收入约 30%。 



问题 2：光伏产品毛利率情况？会不会有改善？工业控制产品毛利

率为何下降，主要原因是什么，什么时候能回归正常水平？ 

回复：公司较早期的时候，也做过高频电感这类产品，当时主要是

供给国外的公司，那时候的毛利率比较高，但量不是很大，产品也

不具有通用性。近几年来，因为公司重点发展新能源业务，所以开

始聚焦国内的龙头光伏逆变器厂商，规模起的比较快，但相对投入

也非常大。这类产品近年来毛利水平不太理想，一方面跟公司早期

进入这个市场的销售策略有关，另一方面主要是受近年的大宗原

材料大幅涨价的影响。公司也在努力的提高高频电感产品的毛利

率，今年一季度已略有改善。光伏升压变压器是去年开始批量生

产，目前的毛利水平对比高频电感要好。工业控制产品毛利率在

2021 年之前一直都还比较稳定，这类产品的主要原材料包括铜线、

铁芯、硅钢片等，2021 年也是受大宗原材料涨价的影响，加上产

品竞争也比较激烈，所以毛利率有所下降，公司也在从上游、研发

端等多角度进行改善，希望能够尽早回归正常水平。 

问题 3：公司的光伏产品近年收入增长快，主要原因是什么？公司

的高频电感主要供货给哪些客户？ 

回复：公司光伏产品成长快主要是：1、近几年整个光伏的装机需

求在明显增加，原有客户的需求也都在增加；2、这两年公司也陆

续开发了其他客户，也迅速在放量；3、公司配套光伏行业的产品

由原高频电感拓展到光伏升压变，产品品类从单一走向了多元化。 

高频电感的主要客户包括阳光电源等逆变器厂商。 

问题 4：高频电感的竞争格局大概是怎样的？每家的市场份额？做

这个行业的壁垒体现在哪里？未来还会不会有其他厂商参与竞

争？  

回复：具体到公司所生产的这类高频电感产品上，目前公司的生产

规模在行业里面排名靠前。此类产品目前有一定规模的主流生产

厂家还有京泉华、海光电子等，每家公司都有各自的经营特点或产



品侧重。 

进入这个行业还是有一定门槛，因为整个的投入比较大，包括生产

设备的迭代更新、研发资源的持续投入等，另外，这个行业主要是

以大客户为主，进入客户的资源池周期较长，从开发产品到认证、

打样、客户审厂、试产等一般至少要 1 年以上，同时客户对产品的

质量要求、批量交付的能力、结算账期等要求也比较高，一般小厂

家很难满足。 

问题 5：对公司来说，未来光伏产品的客户是否会有持续降价的需

求？ 

回复：这个问题不是只存在光伏行业，其他行业也面临同样的问

题。本身光伏行业成本压力大，对价格比较敏感，加之目前处于快

速发展期，产品更新迭代非常快，逆变器厂商每年都会优化他们的

产品，那我们也会同步配合客户去优化我们的产品，更新产品成

本。 

问题 6：针对光伏产品，我们了解到有些公司在开始配自动化设

备，这是行业的趋势？还是各家自己情况不太一样？ 

回复：高频电感产品目前已经实现了比较高的自动化水平，目前我

们的自动化水平在行业内相对领先。另外，光伏升压变压器这类产

品，我们也正在建设智能制造的数字化工厂。 

问题 7：高频电感自动化主要是在哪些环节？优化的是哪些指标？

做完后盈利的改善如何？ 

回复：高频电感生产线一直持续在做改善，主要是前端绕线工序和

后端检测工序：1、我们很早就引入了自动绕线设备而且持续在升

级改造；2、我们将原后端的多个检测工序集中到一台自动化的检

测设备上进行检测。通过这些自动化升级改造，一方面减少了人

工，另一方面质量更加有保障。 

问题 8：公司预计 2022 年光伏产品可以实现多少营收？ 

回复：新能源业务（目前主要是配套光伏行业的产品）是公司发展



的战略重点，我们希望能够把握住光伏行业发展的机遇，新能源业

务继续保持快速增长的势头。公司于 4 月披露了 2022 年股权激励

计划，计划中制定了 2022 年-2024 年公司层面业绩考核指标：以

公司 2021 年营业收入为基数，2022 年-2024 年营业收入增长率分

别不低于 25%、50%、75%；或以公司 2021 年扣除非经常性损益

的净利润为基数，2022 年-2024 扣除非经常性损益的净利润增长率

分别不低于 20%、40%、60%。 

问题 9：照明产品业务和工业控制产品业务未来增长如何？ 

回复：这两部分业务属于公司的传统业务，公司希望保持稳中有

进，增速保持在合理区间，同时重点关注新的细分市场的拓展。 

问题 10：目前公司车载产品的进展怎么样？ 

回复：前几年公司开始配合相关国外的车企客户开发车载电源里

的高频磁性器件产品，目前某些品种已小批量供货，但实现大批量

生产、供货还需要一定的时间且存在不确定性；近年来公司也陆续

在接触一些国内的车企客户，但是基于汽车行业的特性，从打样、

审厂、验证、试产、量产等整个周期较长，所以短期内车载业务对

合并报表的贡献非常有限。 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的

说明 

否 

活动过程中所使用的

演示文稿、提供的文

档等附件 

无 

 


